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他让一个陌生人重获新生
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据宋老师回忆，去年6月在上课时接到

了一个来自中华骨髓库的电话，称自己的造

血干细胞与一位白血病患者初步配型成功，

询问是否愿意捐献。“人总是会对未知的事物

产生恐惧，”宋宁直言，“但是如果不去做，病

人就危险了。”宋老

师的妻子告诉记

者，自己开始十分

抵触这件事，毕竟

宋宁是家里的支

柱，万一出了意外

家就塌了，但是想

到人命关天，还是

支持了捐献。在征

得妻子同意后，宋

老师积极配合完成

了进一步的高级配

型并于去年12月14日成功完成捐献。宋宁

告诉记者，捐献手术采取外周血循环的方式

进行，过程并不可怕，就像平时输液一样，几

乎没有痛感。

那份满载“爱与希望”的血液就这样将宋

宁与患者紧紧地连在了一起。然而由于种种

原因，患者与宋老师并不知道对方的身份信

息，术后宋老师只收到一封来自患者的感谢

信：“恩人，由于各种原因，我们暂不能相知相

识，但您我的心早已相印，血已相通……”在

之后的日子里，宋老师的故事得到了社会各

界的关注，然而他的父母却毫不知情。“主要

是怕老人担心，想等身体恢复了再告诉他

们。”宋老师接受记者采访时已是术后第5

天，身体状态基本恢复。

宋宁与中华骨髓库的“缘分”源于2007

年的一次献血。献血结束后，医生询问愿不

愿意加入中华骨髓库，将来有机会可以拯救

白血病患者。宋老师回忆说：“上高中时特别

要好的朋友被确诊为急性白血病，这件事对

我的触动很大，随即就签署了同意书并留下

了联系方式。”没想到11年过去了，当年种下

的“善因”竟然结成了“善果”。用他自己的话

说，“这就是一种缘分吧。”

在被问及感受时，宋宁说:“感触最深的

还是生命的脆弱，特别是看到那么多懂事的

孩子被白血

病折磨得面

无血色，那种

触动是难以

言表的。”他告

诉记者，自己

是2000年以

来全市成功

捐献造血干

细胞的第330

例 ，全 国 第

7870例，而中国的白血病患者远不止这些。

到记者发稿时，宋老师已经回到了自己

的工作岗位。他现在有一个愿望，想通过自

己的经历告诉更多的人，捐献造血干细胞并

不可怕，希望更多的人加入到中华骨髓库中

来。他说：“虽然造血干细胞成功配型的比例

只有十万分之一，但中国有十几亿人口，如果

有一半的人愿意参与捐献，那就会有更多的

白血病患者有机会重获新生。”说这话时，宋

老师的眼神既激动又充满希望。

文并摄/实习记者 张子凡
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去年12月初，大兴区龙湖天街举办了

一次抓娃娃比赛，一位80后玩具店主荣

获第一名。他告诉记者，每次一看到抓娃

娃机，就想扑过去抓上几把，如果不被人

拦着，一个抓娃娃机都不会放过。抓来的

毛绒玩具往往要成袋往家里背，最夸张的

一次，他打了一辆出租车才得以将这些

“战利品”送回家。

两次赢得抓娃娃冠军
耿子航是一家玩具店的老板，见到

他那天，上穿红色卫衣，下搭黑色运动

裤，正在店里招呼客人。一如照片中那

样，他戴着一顶深色棒球帽，面庞干净，

眉眼弯弯，摘下帽子后，是稀疏而浅淡的

几缕头发。

回忆起大兴区龙湖天街的抓娃娃

比赛，耿子航表示，那次的比赛规则为

“在有效期内，可不计次数地抓。”由于

忙于其他事，等耿子航加入这个比赛

时，仅剩下五天时间了，在这之前，已

经有人暂时以 100 多个毛绒玩具的成

绩荣登榜一。“那五天时间，我每天去

两个小时，当时有人抓了 100 多个，暂

时得了榜一，我到了之后抓了 700 多

个，把他超了。”而此前在西单大悦城

的比赛中，耿子航以第一名的成绩荣

获“抓娃娃冠军”。那次他前前后后用

了将近一个月的时间，共抓到 2000 多

只毛绒玩具。

被调侃：这不是抓娃娃，是进货
回忆起三年前初次抓娃娃时的场

景，耿子航笑称，“那时属于瞎玩状态，完

全不知道怎么抓。”在耿子航的玩具店

里，毛绒玩具挤挤攘攘，挂了一小面墙，

这都是他从娃娃机里抓回来的。“有些店

员看到我就开始调侃，他们说我又来进

货了。”

作为玩具店主，他会把自己抓来的毛

绒玩具放到店里售卖，仿佛达到了兴趣与

工作的完美结合。“这让我觉得有成就感，

因为是我自己抓来的，跟进货来的不一

样。”问及抓娃娃的秘诀，耿子航表示要多

观察，看它的位置是否方便抓取。总结下

来，三个字便可以概括：稳、准、狠。“位置

找准后就可以快速下爪。”耿子航道。他

边总结抓取经验，边当场展示抓娃娃的全

过程。几分钟之后，手里便抱了四五只毛

绒玩具。

抖音莫名涨粉
两次比赛过后，耿子航发现自己的抖

音号上不断有人添加关注。从最初的100

多人，增加到了现在的13000多人。他没

想到，随手发出的两段小视频会给他带来

这么多的关注度。“现在每天都有一些人

关注，还是挺意外的。”

耿子航称，他对抓娃娃似乎有了一种

瘾，一看到抓娃娃机，就想抓上几把，“平

时跟朋友一起出去，如果不是被他们拉

住，我一定会跑去抓。”去年年底，他开始

忙碌于店里的生意。“这段时间没怎么去，

过几天再去大悦城玩一次。”

文/记者 王思思
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跨越11年 一份档案 两次决定

每个人对缘分都有着自己的思考，有人信前世今生，也有人信现世因果。去年12月，大兴区长子营学校小学部

的宋宁老师就因为自己在11年前建立的一份档案救了一位白血病患者，宋老师说：“这都是缘分。”

“抓娃娃”他在大兴一战成名


